
日     時：令和５年９月５日（火） 午後２時００分～午後３時３０分 

場     所：四万十町役場 委員会室 

出席委員：中町博信、中屋建八、橋本貴洋、中城由美子、野村宏、山本由美、味元加奈 

事務局等：企画課：川上課長、坂本、小沢、國見 

四万十公社：森下次長、大﨑課長 

 

■会議次第 

１ 開会 

２ 会長 あいさつ 

  企画課長 あいさつ 

3 議 事      

（１）報告事項 

1.加入状況 

2.放送実績ほか 

3.自主放送停波・訂正放送・放送事故ほか 

4.前回の審議会後の主な経過報告 

（2）自主制作番組視聴 

（3）質疑応答 

4 閉会 

 

■会議結果（要旨） 

 

（１）報告事項 

１．加入状況について 

２．放送実績ほか 

３．自主放送の停波・放送事故・訂正放送報告ほか  

4.  前回の審議会後の主な経過報告 

 

   

  （加入状況について説明） 

●自主放送番組の内容および番組制作に関連する報告事項 

〇2-１ 定期放送 ニュース番組 しまんと放送室（月・木更新）今年度も放送。 

 



P3-第 930回 2023年 3月 23日～放送分 中学ソフト 県代表に町内から 6人 

春野や高知市の球場で練習することがあるんですが、そういうときは遠征して取材をしています。6 人全員に意気込みを言

っていただき、四万十ケーブルテレビらしい番組にしています。 

 

P4-第 932、933回 2023年 3月 30日～、2023年 4月 3日～放送分 卒業写真特集 

卒業式が同じ日に実施されるため取材に行くことは難しいですが、少しでもご家族に卒業式の様子を見ていただきたいとい

う思いで、各学校に写真を提供していただき卒業写真の放送をしています。 

 

P5-第 937回 2023年 4月 17日～放送分 CM コンサートのお知らせ（東谷プロモーション）※有料制作 

四万十会館での演歌のコンサートを広く周知したいということで、写真を提供していただき、静止画にナレーションと BGM を

のせて制作しました。今後のビジネスモデルとして四万十会館で催しを行う際、こういうやり方もあると考えています。 

 

P7-第 944回 2023年 5月 11日～放送分 モバイルムービー2本②四万十町地域おこし協力隊大橋さん紹介 

撮影が得意な協力隊に定期的に協力隊員の紹介動画を独自に撮影していただいています。 

 

P7-第 946回 2023年 5月 18日～放送分 基本料金減免 

減免の対象になるという周知がちゃんとできていなかったため定期的に流していました。 

 

P11-第 959回 2023年 7月 6日～放送分 モバイルムービー4本①ツバメ飛行訓練 

教育支援センター香月からご投稿いただいた映像です。子供たちが見つけた日常の様子を、テレビという形で放送すること

ができましたので、一つ良かった出来事としてお話しさせていただきました。 

 

P13-第 970回 2023年 8月 17日～放送分 大正・窪川 中学男子ソフト全中行き 

全選手にインタビューをし、意気込みなど放送しました。町をあげて応援をするような放送をしています。 

 

P14-第 971回 2023年 8月 21日～放送分 窪川中 3年 山下航介さん全中へ 

同様に全中に出場された選手の紹介です。4位という結果を残していますので、今後インタビューも考えています。なかなか

同行取材は難しいですが、親御さんがスマートフォンで綺麗に撮影してくださっていますので、そういったものを活用させていた

だいています。 

 

P14-第 972回 2023年 8月 24日～放送分 モバイルムービー3本①七里小学校学童 2023 お楽しみ会 

子ども教室学童からお楽しみ会の様子が届きました。今年度に入って今まで投稿されてなかったところからの投稿もあります。 

 

P14-第 974回 2023年 8月 31日～放送分 窪川まつり花火大会ダイジェスト、四万十大正あゆまつりダイジェスト 

こちらは生放送でお伝えしました。コロナが 5類に移行したということもあり、数年ぶりに通常開催する祭りが多く、制作陣の

シフトの調整をして極力地域に足を運ぶ努力をさせていただきました。 

 

P15、16-ミニ企画番組の放送実績について報告。 

  あしあとは、当初比較的ご年配の方からご好評でしたが、最近 30代、40代の世代からも、ほかの場所を見たいという声

が届いています。 

   

P18-第 792回 2023年 6月 22日～放送分 見学しまんと！~しまんと製材工場を取材しました！~ 

四万十町に暮らしていても中の様子を見られないような工場や施設を紹介するコーナーです。 



 

P18-第 797回 2023年 7月 27日～放送分 「四万十」～郷土史家 林一将さんを取材しました～ 

その地域の出来事を知っている方の話の伝承という意味を含め、記録的観点からも積極的にこの番組を作っています。 

 

P18-第 799回 2023年 8月 17日～放送分 「特別編」2023四万夢多の夏 

4年ぶりに通常開催となったよさこい祭りを出張して撮影しました。 

 

  P19-2023年 8月 12日放送 窪川まつり花火大会、2023年 8月 20日放送 四万十大正あゆまつり 

  生中継で放送しました。実際の花火の音とテレビの映像がリンクしていて良かったという意見もいただきました。 

 

P19-特別番組の実績報告、他局番組などの紹介。 

4 月に特別番組として第 39 回黒潮ダイナミックファイトの試合を高知ケーブルテレビから無償提供していただいて定期的

に放送しました。6 月には 4 年ぶりに開催となった幡多神楽や、体育祭・運動会の番組を放送しました。体育祭の放送

に関しては、肖像権の問題で悩ましいところがあります。 

 

坂本：これまでのところで質問や意見はありませんか。 

 

中屋：体育祭の肖像権の問題ですが、40010 のたからでもそのような意見がありますか。 

 

大﨑：40010 のたからでも同様に、映してほしくない子がいますので、保育所長と話しながら気を付けて撮影しています。 

 

中屋：そのようなことがあるとは知らなかった。残念だなあ。 

 

大﨑：DV など家庭の事情で映ることができないというようなことは全国的にもあるので、難しいところではあります。 

 

橋本：運動会を今後放送しない可能性もあるのでしょうか。 

 

大﨑：撮影NGの子が増えたら編集作業も増えて業務負担が増えるため、今後の状況をみて、やめる可能性もあります。 

 

橋本：親世代が一番見る放送だと思うので、ぜひ続けてほしいです。 

 

野村：特別番組は事前に周知しているのでしょうか。 

 

大﨑：しまんと放送室の番組の中でお知らせさせていただいていますが、紙では周知していないので、番組表の出し方につ

いては検討する余地があると思っています。ケーブルテレビのホームページには掲載しています。 

 

P-20、21行政放送についての実績報告です。 

今年度は各課紹介をやめ、支援制度の放送をしました。また、コロナワクチンについては当初しまんと放送室でお知らせし

ていましたが、5類に移行したことをきっかけに行政放送で放送することになりました。 

 

P-21、22 お達者体操 四万十町議会・高知県議会 他局への番組コンテンツ提供 文字放送の放送実績です。 

高知県議会の方は 12 チャンネルのサブチャンネルで放送しておりますので、四万十町議会と被っても両方の議会をリアル

タイムで放送できます。 



 

 坂本：これまでのところで質問や意見はありませんか。 

 

 川上：各課紹介は割と長い期間放送するので、放送をやめて、その代わりにそれぞれの住民の皆さんが直接的に影響を

受けるであろう支援制度を細かく説明したほうがいいだろうと放送内容を変更したんですが、なんでやめたんだという意見を

複数いただきまして判断に迷っているところです。皆さんの意見を聞かせていただきたいです。 

 

 味元：長いし、業務風景を映しているだけだったりするので退屈だと思う。たしかに、誰がどこにいるのか知りたいという話は聞

くので、課の紹介はしてもいいのかなと思うけど、短くした方がいいと思います。 

 

 川上：あまり長くならないように協議してみます。 

 

 山本：金太郎夜市の撮影も NG の子は映さないんですか。 

 

 大﨑：町内であればどの子が映したらいけないかというのは制作課で共有しているので、他の場所でも映さないようにしてい

ます。しかし、開かれた場所、公共施設や誰もが足を運べるまつり会場については映り込みの範疇だと考えています。トラブ

ルにならないように保護者が近くにいる場合は、了承を得る努力をしています。また、ケーブルテレビの腕章を着用したりケー

ブルテレビ名入りの T シャツ等を着たりして撮影や取材していることをアピールしています。 

 

 自主放送の停波・放送事故・訂正放送報告ほか  

訂正（修正）放送２件。 機器トラブル１件の報告。 

 

 前回の審議会後の主な経過報告 

 

 P25-5 月中旬 窪川中学校の職場体験受け入れ 

 5 名の生徒に来ていただいて、町議会の中継の見学をしたり、実際にタッチパネルを触ってもらったりして番組制作の現場

を体験してもらいました。 

  

 P24-7/19、8/3 高知県建設業協会 PR動画制作ロケ 

 災害発生後の復旧現場を撮影してほしいということで、下津井で起きた土砂崩れの復旧作業を撮影しました。 

 

 P24-8/10、8/19、8/20 スタッフ派遣 

 ケーブルテレビの横のつながりを生かして、人員の助け合いを行っています。 

 

 坂本：補足として、障害の発生時には役場にもビジネスラインですぐに情報共有していただくようになっております。 

 

◆行政放送 熱中症対策について（健康福祉課）、手話奉仕員養成講座（健康福祉課） 

◆見学しまんと！~しまんと製材工場を取材しました~ 

 

坂本：なにか質問やご意見はありませんか。 

 

山本：心と身体の相談＃7119 の放送はいいと思うので、引き続き放送してほしい。 

 



大﨑：行政放送でも取り上げることができると思うので、今後検討していきます。 

 

野村：見学しまんと！はおもしろいと思いました。他のところも見てみたいです。 

 

大﨑：普段見られないところに入って、届けるということにこだわってますので、今後も頑張っていきます。 

 

会長：これで番組審議会を終了いたします。次回の会議は 3月を予定しています。 

 


